
本报讯（记者 陈绵绵 通讯员 李家

全）日前，塘下镇新居民联谊会与市爱

心顺风车志愿者协会携手开展“送清

凉”活动。

当天，塘下镇新居民联谊会理事会

成员走访慰问了市环保局塘下分局，为

炎炎夏日下依然战斗在一线的环保工

作人员送上慰问品。随后，该联谊会与

市爱心顺风车志愿者协会一行慰问了

市环保局经济开发区所、浙江鸿良环卫

保洁有限公司、温州天地通保洁有限公

司等企事业单位的一线工作人员。

爱心人士为
环保、环卫人员送“清凉”

向最可爱的人致敬！

塘下镇领导开展
“八一”拥军慰问

本报讯（记者 陈绵绵 通讯员 薛迪

成）今年是中国人民解放军建军 90 周

年。连日来，塘下镇领导开展拥军慰

问，向广大官兵致以节日的问候。

日前，市委常委、塘下镇党委书记

张榜桃一行慰问了奋战在灭火执勤一

线的消防官兵，送去节日的祝福和诚

挚的慰问，希望消防部门继续帮助、指

导塘下镇做好火灾防控工作。

张榜桃仔细询问消防队员的工

作、生活情况，并对近年来塘下镇消

防队伍取得的成绩给予充分肯定，对

他们为塘下经济发展和社会稳定做

出的突出贡献表示感谢。他勉励全

体消防队员继续发扬消防部队不畏

艰险、英勇顽强的优良传统，全力维

护全镇大局稳定，促进消防工作再上

新台阶。

日前，塘下镇委副书记何如松率

塘下工商联主席王上聚等人，走访慰

问消防塘下中队、塘下专职消防队，为

消防官兵送去诚挚的节日问候和祝

福，并送去慰问金。慰问人员一同参

观了官兵操练、学习、生活的营区和救

援设备。何如松表示，希望军民共建

再上新台阶，消防官兵继续当好党和

人民的忠诚卫士，共同为平安塘下做

出积极贡献。

塘下专职消防队队长徐祥春代表

全队表示，今后将继续以扎实的作风、

勤奋的态度、顽强的精神，努力做好以

火灾防控为核心的各项工作，全力确

保全镇火灾形势高度稳定，为平安塘

下做出新的更大贡献。

■记者 贾洁楠

塘下也有高大上的星级农贸市场啦！7 月 31 日上午，位于塘下大道

和中心路交叉口的张宅菜市场正式对外营业。这是塘下首家星级标准的

农贸市场，给当地居民带来全新的买菜体验。
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■见习记者 林瑞蓉

赵宅村地处塘下繁华地带，与

陈宅、张宅、邵宅、塘西合称“四宅一

西”。在塘下创建省级卫生镇工作

中，“四宅一西”均被列入“创卫”重

点村名单。

今年，赵宅村还要争创温州市级

卫生村，工作强度之大可想而知。面

对“创卫”时间紧、任务重的现状，村

“两委”迎难而上，制订方案，努力为

村民创建更舒适的人居环境。

如今，该村卫生死角被清理，公

共厕所脱胎换骨，小广告销声匿迹，

路边停车井然有序，总体村容村貌

得到极大提升。

全员发动治理“脏乱差”

既参与塘下镇创建省级卫生镇工作，又

要为创建温州市级卫生村做准备，同样是

“创卫”，各项要求难免有交叉。“找出两者之

间的重叠处，再整合资源，提高‘创卫’效率，

避免不必要的重复工作。”赵宅村党支部书

记赵洪海说。

该村仔细分析村内实际情况，制订工作

方案：成立“创卫”领导小组，由村党支部书

记任组长，副书记、分管支委任副组长，其他

村“两委”成员、老协班子成员为工作人员；

成立小广告“清零”专职队伍，组织志愿者持

续清理；成立卫生清理攻坚组，全面清理建

筑垃圾以及卫生死角、背街小巷的垃圾。

“6 月中旬至 7 月中旬是‘创卫’高潮。

几乎每一天，都有党员、老协成员、妇联成

员、村民代表等组成志愿队，上街和村‘两

委’成员共同清理垃圾、小广告，人数最多时

有30多人。”赵洪海介绍。

全面清理乱象后，该村还建立网格小组

监管机制，充分发动村民力量，随时监督整

治成果。据介绍，该村把全村区域分成 12

个区块，每个区块成立小组，并选举产生 12

名小组长。小组长监督本小组区域范围的

“创卫”情况，一旦发现小广告乱粘贴、保洁

不到位等问题，及时通过微信“赵宅村创卫

群”拍照上传，由攻坚组统一处理。

对症下药整治三大乱象

在全面清理乱象后，赵宅村找出自身存

在的三大乱象——小广告屡禁不止、公厕

“脏乱差”、机动车乱停放，并对症下药。

小广告被称为城市“牛皮廯”，赵宅村曾

雇佣150人专门清理小广告，但是隔天总会

“长”出新的。如何遏制小广告的猖獗之

势？该村将小广告治理纳入村规民约，要求

小组长发现小广告及时上报镇里，进而通过

小广告上的联系方式找到“幕后主人”，要求

对方自行清除村里指定区域内的小广告。

用这种方法处理了四五个人后，村里的小广

告才渐渐不再“回潮”。

赵宅村在人口密集区域建了4个免费公

共厕所。赵洪海介绍，公厕的保洁管理并不严

格，加上人流量大、构造老旧，已经不适应新环

境。因此，赵宅村借“创卫”时机，耗资 32 万

元，统一改造提升4个公厕：内部结构重修、地

下管网重装、外墙统一装修、周边环境整治

⋯⋯曾经“脏、乱、差”的公厕焕然一新。下一

步，村里计划将公厕管理市场化，委托专业公

司保洁，避免“脏、乱、差”现象重演。

赵宅村位于塘下繁华地带，车子多、车

位少，乱停车现象严重。2016 年 12 月，有

媒体曝光了赵宅村实验路上许多私家车违

章停放，占据整条道路的乱象。为此，该村

邀请交警部门在村内部分道路上施划停车

位，维护交通秩序。“目前已经划了 3000 多

个，完成计划数的 80%。”赵洪海说，目前车

乱停现象得到有效消除。

赵宅村：对症下药突破“创卫”难点

本报讯（记者 陈绵绵 通讯员 邵森培）

经过 1 个多月的克难攻坚，堵塞五方村四条

巷消防通道的违章建筑终于被拆除，原本黑

压压一片的通道豁然开朗。消防通道畅通

了，村居环境更洁净有序，村民感受到拆违

带来的益处。

顺利拆除这片面积 1 万多平方米的消

防通道违章建筑，离不开五方村干部群众共

同的努力。

细化分类助拆违
五方村位于场桥办事处中心管辖范围，

工商业发达。几个月前，村干部与驻村网格

长走访发现，4条巷里的房屋排序杂乱不堪，

房前屋后搭建数百间违章建筑。这些房屋大

多用于出租，不仅消防条件不过关，房屋自身

结构质量存在一定风险，还堵塞消防通道。

要拆违，必须把前期工作做足。经过多

次开会讨论，该村最终敲定方案：将拆违户

按困难程度划分，村干部、党员及村民代表

作为“绿牌”先拆，其余由网格长、村干部不

断入户沟通，视情况划为“黄牌”和“红牌”。

经最终筛选，十多家被归为重点攻坚“红牌”

对象。

动之以情促拆违
拆违工作启动后，村民的反对声不绝于

耳。该村驻村网格长几乎每天在村里奔波，

反复做村民的思想动员，将政策讲透、把目

的讲清。党员和村干部以身作则先拆，再做

村民思想工作。在劝服村民的同时换位思

考，主动解决拆违户的难处，用实例撼动整

体，以点绘线、以线扩面。

村民戴某说：“原本我不愿意拆，但看他

们天天做思想工作，再铁的心也被说服了”。

随着拆违行动的推进，不少村民端着水

杯、拿着毛巾，慰问工作人员。看着身边的

人积极主动配合拆违，两家“红牌”户陈某、

黄某也按捺不住，主动要求拆除，甚至提出

“先拆我家”的想法。难点一旦被打通，接下

来的拆违工作水到渠成。

截至 7 月上旬，该村出动 500 多人次，

拆除4条巷里违章200多处面积约1万多平

方米。眼下，4 条巷里的消防通道已打通，

建筑废弃物也已经清理完毕。

新菜市场
颜值高、功能全

走进菜市场，中央空调带来的凉爽让人

倍感舒适，摊位整齐划一，地砖色彩明快。

虽然受台风影响，当天下着大雨，但地上少

有一般菜市场里的脏乱。经营户围上了统

一的围裙，每一种食品品类都有标牌指示，

消费者就像在超市购物一样，能够轻松找到

想要的货物。

据了解，张宅菜市场面积近 3000 平方

米，有 200多个摊位和商铺，一楼主营水产、

水果，二楼主营肉类、蛋禽、蔬菜、调味料、熟

食等。记者看到，像象拔蚌、波士顿龙虾等高

档海鲜，在这里也能买到。

颜值高、功能全的张宅菜市场一开业，

吸引了不少市民。正在海鲜区挑选海鲜的

郑阿姨特地从上马村赶到张宅菜市场。她

说：“其他菜场的环境跟这儿相比差多了。

这里面积大，菜也多，感觉买菜是一件舒服

的事。”

农贸市场管理
专业化、智慧化

据悉，张宅菜市场是塘下首家星级标准

菜市场，由市悦来悦好商业管理有限公司专

业团队运营，被称为是瑞安农贸市场改造提

升的样板。

据市场管理负责人耿刘喜介绍，张宅菜

市场打破了传统农贸市场的经营模式，在功

能布局、装修设计、环卫维护等关键节点进

行创新性改善和提升，彻底改变传统农贸市

场“脏乱差”的形象。

他告诉记者，过去经营户叫卖、喊客成了

习惯，可是在张宅菜市场改造后开业第一天，

他再三向经营户强调不可以叫卖、喊客，不可

以恶性竞价。他说：“这种超市化的管理模式

也是张宅菜市场能成为样板工程的优势之

一，确保给顾客一个良好的购物体验。”

此外，张宅菜市场还融合“互联网+”等

技术手段，将按照信息化、智能化要求，建成

集食品准入、食品检测及价格公示为一体的

信息化平台，对菜品产地、生产日期、销售商

等信息实行全程追溯。目前，该菜市场正逐

步完善智慧设备，配备电子信息屏，引进支

付宝、微信、银联卡等电子化结算方式，着力

打造智慧型农贸市场。

本报讯（记者 陈绵绵 通讯员 张

建峰/文 记者 陈立波/图）7 月 28 日上

午，塘下职业中等专业学校成立授牌

仪式在该校朝阳校区举行。市委常

委、塘下镇党委书记张榜桃，温州市教

育局职成教处处长薛昭，瑞安市教育

局党委书记、局长姜宗羽等出席授牌

仪式。

据了解，今年 5 月 31 日，根据《温

州市教育局关于同意组建瑞安市塘下

职业中等专业学校的批复》（温教职函

[2017]72 号）文件精神，瑞安市第二高

级职业中学和瑞安市轻工学校整合组

建瑞安市塘下职业中等专业学校。整

合之后，学校占地 113 亩，学生数近

3000人。

在授牌仪式上，姜宗羽表示，在当

前职业教育发展和产业转型升级的现

实需要下，整合“二职”和“轻工”两所职

业学校的教育资源是大势所趋，塘下职

业中等专业学校的成立将推动我市及

塘下的职业学校创优做强，有助于无缝

对接塘下和瑞安的产业转型升级需求，

全面促进地方经济社会发展。

塘下职业中等专业学校
成立挂牌

塘下首家
星级标准农贸市场开业

配备中央空调，实行超市化管理模式

干部带头拆，说服群众拆

场桥五方村拆除消防通道“违建”1万多平方米

张榜桃张榜桃（（右右））到消防部队慰问到消防部队慰问


